

L'exemple de la plupart des pays d'Europe, qui gémissent sous le joug des Juifs, doit servir de leçon à ceux qui ne sont pas encore affligés de cette plaie. Un fait incontestable et contre lequel ne sauraient prévaloir toutes les déclarations humanitaires, c'est que l'influence chrétienne et l'élément chrétien disparaissent partout où les Juifs comptent pour quelque chose. Le Czar ne fera pas exception à la règle générale, s'il commet l'imprudence de se laisser envahir à son tour. C'est justement pour empêcher cette prépondérance juive, source de tant de maux dans tous les domaines de la vie publique et privée, chez les peuples catholiques et chrétiens, que le czar Alexandre a décidé de purger la Russie.

D'ailleurs, qu'il s'agisse de Juifs ou d'émigrés de n'importe quelle nationalité, il est temps pour nos gouvernants de suivre en cette matière des principes plus conformes aux véritables intérêts du pays. L'essentiel n'est pas de doubler ou de tripler la population en quinze ou vingt ans, mais d'avoir une population saine et morale, quel qu'en soit le chiffre. Aller trop vite, c'est presque toujours reculer.

APOSTOLAT DE LA PRIÈRE

LIGUE DU CŒUR DE JÉSUS

Intention générale pour Septembre 1891

Désignée par Son Em. le Cardinal Préfet de la Propagande et bénie par Sa Sainteté Léon XIII.

LA PAIX ENTRE LES PEUPLES CHRÉTIENS

Comme on l'a très bien fait remarquer, la *question sociale* aujourd'hui n'est pas seulement d'homme à homme, elle est encore de peuple à peuple ; en d'autres termes, avec la grande *question ouvrière*, qui préoccupe en ce moment tous les esprits, nous avons la *question internationale*, qui n'est pas moins inquiétante.

La guerre sera toujours, quoi qu'on fasse, un très redoutable fléau ; et, bien que la Providence se plaise à tirer souvent de ce grand mal des fruits salutaires, nous n'en devons pas moins demander au Cœur de notre Dieu de l'éloigner du peuple chrétien, autant et plus que la famine et la peste.

Surtout de nos jours, avec les inventions quotidiennes de tous ces formidables engins d'extermination, que sera, selon les apparences, la prochaine guerre ? Une effroyable boucherie humaine, dans laquelle des centaines de milliers d'existences seront englouties, et cela peut-être en quelques heures, sous un déluge de fer et de feu.